
令和 5 年度第 1 回亀有地域観光拠点施設地域検討会 議事録 

 

日  時：令和 5年 7月 31 日（月）午後 6時 30 分～午後 8時 

会  場：亀有地区センター ホール 

出席委員：15名出席、6名欠席 

出 席 者：大村委員、小河原委員、唐松委員、小口委員、小室会長、真田委員、島田副会長 

     駿河委員、長南副会長、鳥山委員、長谷部委員、花島委員、平岩委員、平岡委員 

     福岡委員                     （五十音順）15名出席 

事務局：中島観光課長、中村観光担当係長、松谷、山田、アクティオ株式会社 

議  題：（1）報告事項 

① 亀有地域観光拠点施設地域検討会運営要領の改正について 

② ワーキンググループメンバーについて 

    （2）協議事項 

      ① 令和 4年度のおさらい及び令和 5 年度の進め方について 

      ② 管理運営計画について 

<配布資料> 

【資 料 １】亀有地域観光拠点施設地域検討会運営要領 

【資 料 ２】亀有地域観光拠点施設ワーキンググループ委員名簿及びグループ構成 

【資 料 ３】令和 4 年度のおさらい及び令和 5年度の進め方について 

【資料４－１】管理運営計画について 

【資料４－２】施設愛称（案）及びご意見シート 

【参 考 資 料】亀有地域観光拠点施設地域検討会委員名簿 

 

1. 開会 

 

2. 挨拶 

 

3. 議題 

（1） 報告事項 

① 亀有地域観光拠点施設地域検討会運営要領の改正について 

第 6 条の追加について説明を行った。特に意見はなかった。 

② ワーキンググループメンバーについて 

・この説明を聞いてワーキンググループに入りたいという要望がある場合はど

うするのか。 

⇒（事務局回答）地域検討会に諮り、問題なければ参加いただく。 

 



（2） 協議事項 

① 令和 4年度のおさらい及び令和 5 年度の進め方について 

質疑応答要旨 

・寅さん記念館のような他の葛飾区の施設と連携しながら盛り上げていくの

が有効であると思うが、可能なのか。また、既存の施設で連携が生み出せそう

なところはあるのか。 

⇒（事務局回答）可能である。寅さん記念館の他には、山本亭や郷土と天文

の博物館などが挙げられる。開館当初からは難しいかもしれないが、

に他施設との連携は行っていきたい。 

・実際の漫画のカットはどの程度使用することができるのか。 

 ⇒（事務局回答）基本的には依頼すれば使用できる。使用方法や費用はその

都度集英社との相談になる。 

意見要旨 

・地域の子どもたちを含め、地域の歴史などを伝えられる方法があるとよい。

例えば、漫画の中の昭和レトロな世界を、現状の亀有の町に重ねて映しだせる

ようなコンテンツがあると良いのでは（ＱＲコードを読み込むなど）。 

・アニメが海外で放映された実績は知っておいた方が良いのではないか。 

・施設の対象の層を明確にすべきである。まずは地元や周辺の区の子どもたち

が気軽に来られるような施設にしたい。 

② 管理運営計画について 

<営業時間> 

意見要旨  

・インバウンドとして、特に台湾の方が多い印象がある。その対応などを考慮

すると、もう少し長くても良いと思う。 

・周辺の商店街でも午前 9 時から営業しているところはほとんどないため、午

前 10時から午後 6時までの営業時間が妥当だと思う。 

・平日と土日休日とで営業時間を変えるなど工夫をしても良いのではないか。 

会長コメント 

・類似施設を見ると大体が 8 時間で、午前 9 時～10 時開館が多い。意見を総

合すると、営業時間については、シーズンごとや平日と土日休日で営業時間を

変えるなど、様々な方法が考えられるので、意見を参考に事務局で引き続き検

討していただきたい。 

<休館日> 

質疑応答要旨  

・外国人観光客の割合は把握しているか。 

  ⇒（事務局回答）割合としては把握していないが、現状は日本人と比較すれ



ばそれほど多くはない。 

      意見要旨 

      ・月に 2 回程度の休館日が良いのではないか。 

      ・インバウンドの方々を考慮すると、休館日はより少ない方が良いのでは。 

      会長コメント 

      ・迎賓館や東御苑などは、明確に休みを示している。こういったところもある

ので、インバウンドを含め、周知という意味では、分かりやすくしておけば問

題ないかと思う。 

      ・区外の類似施設へのインバウンドの来館者数について、次回の検討会までに

事務局がリサーチする。 

     

 <料金> 

      意見要旨  

      ・安ければ安いほど良いと思う。Bパターンが妥当ではないか。 

      会長コメント 

      ・総合すると、検討会としては安いほうが良いという意見が多いことを参考に

して検討いただきたい。 

     

 <入場方法> 

      質疑応答要旨  

      ・チケットの事前予約制は、インバウンドの方々には難しいのではないか。 

       ⇒（事務局回答）開館当初はかなりの混雑が考えられるので、事前予約の導

入を検討している。インバウンドの方々でも購入しやすい仕組みを取

り入れたいと考えている。 

      意見要旨  

      ・施設前の歩道が狭く、人が溢れると危険なため、開館当初は事前予約制にし、

徐々に緩和していくのが良いと思う。 

      ・子どもにも購入しやすい仕組みにしてほしい。 

      会長コメント 

      ・子どもへの対応を含め、様々な方法があるので、意見を参考に事務局で引き

続き検討していただきたい。 

     

 <施設愛称> 

      意見要旨  

      ・「昭和レトロ～」のようなサブタイトルをつけたら良いのではないか。 

・こち亀や両さんを知らない世代の人々も取り込むために、あえて全く新しい



愛称にしても良いのでは。 

 

4. 今後の予定 

今年度の開催予定について報告した。 

 

5. 閉会 


